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Em reunião com o 
governador Wilson 
Lima, ontem, no Pa-
lácio do Planalto, para 
tratar da reedição de 
decreto que ameaça a 
Zona Franca de Ma-
naus (ZFM), Bolsonaro 
se comprometeu em 
encontrar um caminho 
para manter a compe-
titividade do modelo, 
frente ao projeto de 
redução de Imposto 
sobre Produtos Indus-
trializados (IPI) no País.

REUNiãO cOM GOVERNADOR WiLSON LiMA 
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Prefeitura entrega prêmios 
Uma picape automática 
e mais quatro automó-
veis foram sorteados 
entre os contribuintes 
que realizaram o paga-
mento da cota única do 
IPTU 2022 até a data do 
vencimento, 15/3

Mesmo após dois anos 
consecutivos de crise 
no cenário econômico 
da capital amazonen-

se, causada pelos efeitos da pan-
demia, a Prefeitura de Manaus 
conseguiu obter um incremento 
de 20% em suas receitas do Im-
posto Sobre a Propriedade Pre-
dial e Territorial Urbana (IPTU). 

Arrecadação
Até o período de vencimento da 

cota única e da primeira parcela 
do tributo, que ocorreu no dia 
15/3, a Secretaria Municipal de 
Finanças e Tecnologia da Infor-
mação (Semef) havia registrado 
uma arrecadação de aproxima-
damente R$ 150 milhões.

No mesmo período de 2021, as 
receitas referentes ao IPTU tinham 
registrado a marca aproximada de 
R$ 125 milhões.

Para o secretário da Semef, Clé-
cio Freire, o incremento deve-se à 
campanha “IPTU Premiado”, imple-
mentada pelo Executivo municipal 
para incentivar os contribuintes 
manauenses a estarem quites ou 
em dia com seus tributos munici-
pais. “Foi uma campanha pensada 
por toda a Semef e implementada 
este ano com muito êxito e que 
devemos aprimorar ainda mais nos 
próximos anos”, avaliou Freire.

Prêmios
Para festejar os resultados obti-

dos nesta primeira fase da campa-
nha IPTU Premiado, a Prefeitura 
de Manaus entregou aos felizar-
dos do primeiro sorteio, ocorrido 
no fim do mês de março, os seus 
prêmios. Uma picape automática 
e mais quatro automóveis foram 

Sortudos levaram carros para casa após sorteio do IPTU premiado 

sorteados entre os contribuintes 
que realizaram o pagamento da 
cota única do IPTU 2022 até a 
data do vencimento, 15/3.

Sorteados
Uma das sorteadas, a bancária 

Cleidiselma Santana de Menezes 
esteve presente na cerimônia de 
entrega dos prêmios realizada 
nesta quarta-feira, 27/4, no au-
ditório da Prefeitura de Manaus, 
localizado na sede do Executivo 
municipal, na Compensa, zona 
Oeste.“Sempre pago meu IPTU em 
cota única, até mesmo para apro-
veitar os descontos concedidos. 
Para mim foi uma surpresa ganhar 

e agora assumo o papel de divulgar 
a campanha, porque ela é real e eu 
ganhei. Além disso, com os tributos 
pagos em dia, a prefeitura garante 
mais recursos para dispor educa-
ção, lazer e infraestrutura para a 
nossa cidade”, declarou a bancária, 
ao revelar que pretende vender a 
picape automática, comprar um 
carro de menor valor e resolver 
algumas pendências financeiras 
com o restante do dinheiro.

O comerciante José Raimundo 
Modesto foi sorteado e também 
recebeu a chave de um dos au-
tomóveis do primeiro sorteio. Ele 
contou que, com a ajuda da es-
posa e da filha, conseguiu quitar 

seu IPTU em cota única pelo se-
gundo ano consecutivo. “Nunca 
ganhei nada em sorteios e esse 
prêmio foi uma surpresa para 
mim. Estou muito feliz. Essa é 
uma ótima iniciativa da prefeitu-
ra, de contemplar os contribuin-
tes que pagam seus tributos em 
dia”, disse.Também foram con-
templados neste sorteio os con-
tribuintes Paulo Sérgio Teixeira 
da Cruz, Ozier Ferreira Coelho e 
Aurora Del Carmen Rosell So-
ria. Cada um deles recebeu um  
automóvel zero.

Sorteios
Com a entrega dos prêmios do 

primeiro sorteio da campanha 
IPTU Premiado, agora a Prefei-
tura de Manaus segue com os 
sorteios em dinheiro, que irão 
ocorrer todos os meses.

O subsecretário da Recei-
ta da Semef, Armínio Pontes, 
lembrou que para concorrer 
o contribuinte só precisa fa-
zer o pagamento do seu IPTU 
até a data de vencimento  
das parcelas.

A cada mês, a Prefeitura de 
Manaus sorteará 17 prêmios 
em dinheiro que somam R$ 85 
mil e, em dezembro, serão dois 
sorteios especiais: um de R$ 50 
mil e outro de R$ 100 mil.

DIvUlgAçãO

do ‘IPTU Premiado’
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Em defesa de David
Ouvidos pela coluna, aliados de 

David Almeida (Avante) reagiram 
à declaração do coronel Alfredo 
Menezes (PL), pré-candidato ao 
Senado, de que o prefeito não teria 
sido convidado para o encontro de 
ontem com Bolsonaro por reclamar 
da falta de investimento federal 
em Manaus.

Um vereador da base de David na 
Câmara Municipal de Manaus des-
tacou que David “está sendo vítima 
de preconceito” e exigiu “respeito” 
ao mandatário, também preterido 
por causa de sua amizade com o 
senador Omar Aziz (PSD), aliado do 
ex-presidente Lula.

13° antecipado 
O governador Wilson Lima con-

firmou a antecipação da primeira 
parcela do 13° salário para 108.287 
servidores estaduais em atividade, 
aposentados e pensionistas nos 
dias 5 e 6 de maio. Serão injeta-
dos R$ 290 milhões na economia  
do estado.

A antecipação acontecerá nas 
vésperas do Dia das Mães, o que, 
segundo lideranças do segmen-
to comercial, deverá turbinar as 
compras alusivas à comemoração 
da data. 

De acordo com a Sefaz e a Fun-
dação Amazonprev, o Estado pos-
sui hoje 83.110 servidores ativos e 
25.177 beneficiários aposentados e 
pensionistas.

Prefeito ativo
O prefeito David Almeida esco-

lheu a orla do Amarelinho, locali-
zada na Avenida Rio Negro, bairro 
Educandos, na Zona Sul, para iniciar 
suas ações de assistência a quatro 
mil famílias de 19 bairros castigados 
pela enchente deste ano na cidade 
de Manaus.

A desobstrução de igarapés e a 
construção de pontes de madeira 
em locais estratégicos são algu-
mas das medidas urgentes a serem 
implementadas pelo prefeito no 
combate à enchente.

Silas complicado 
O Comitê Amazonas de Combate 

à Corrupção formalizou denúncia 
contra o deputado federal Silas Câ-
mara (Republicanos) à Procurado-
ria Regional Eleitoral do Amazonas  
( PRE/AM).

O pano de fundo envolve pedidos 
de votos feitos pelo vice-presiden-
te da Igreja Assembleia de Deus 
(IEADAM), pastor Moisés Melo, aos 
fiéis da congregação religiosa em 
benefício de Silas Câmara junta-
mente com os pré-candidatos Dan 

Câmara e Joelson Silva.

O crime eleitoral ocorreu no sá-
bado (23), no auditório da Igreja 
Canaã, no Japiim.

Aposentadoria
O deputado Adjuto Afonso (UB) 

comemorou nas suas redes sociais 
a aprovação, por unanimidade, na 
Assembleia Legislativa, do projeto 
de lei que reajusta o valor da com-
plementação da aposentadoria de 
pessoas mutiladas ou deformadas 
pela hanseníase. 

Desde seu primeiro mandato, 
em 1988, o parlamentar  acom-
panha as ações do Movimento da 
Integração das Pessoas Atingidas 
pela Hanseníase (Moham), parti-
cipando da luta contra o precon-
ceito sofrido pelos portadores da 
doença no Amazonas.

PL dos policiais
O governador Wilson Lima está 

encaminhando à Assembleia Le-
gislativa do Amazonas (Aleam) o 
Projeto de Lei de Integralidade e 
Paridade da Polícia Civil do Esta-
do em relação à aposentadoria 
da categoria. 

Wilson fez o anúncio  na terça-
-feira (26) em reunião com repre-
sentantes dos sindicatos dos dele-
gados, comissários, investigadores, 
escrivães e peritos.

Segurança
A Secretaria de Segurança Pública 

do Amazonas (SSP-AM) e o Tribunal 
de Justiça do Amazonas (TJAM) 
debatem um termo de cooperação 
para garantir a segurança e integri-
dade dos custodiados pela Justiça.

No início da semana, o vice-pre-
sidente do TJAM, desembargador 
Elci Simões, discutiu a questão 
com  representantes da SSP, acer-
tando detalhes para a elaboração 
de um Termo de Cooperação Téc-
nica entre a Corregedoria-Geral da 
SSP e o TJAM.

Conteúdo misógino
A Assembleia Legislativa aprovou 

ontem projeto de lei de autoria 
da deputada Alessandra Campê-
lo (PSC) que cria a campanha de 
conscientização contra conteúdo 
misógeno e estimulador de vio-
lência sexual no ambiente virtual, 
no âmbito escolar e universitário 
do Estado.

Subscrito pela deputada liberal 
Therezinha Ruiz, o PL possui sime-
tria com a lei 13.642/2018, sancio-
nada ex-presidente Michel Temer, 
que acrescenta à Polícia Federal a 
atribuição de investigação de casos 
de misoginia na internet.

A norma determina que a PF 
possa investigar a propagação de 
conteúdos que difundam ódio ou 
aversão às mulheres na rede mun-
dial de computadores.

Mirante sob risco
Apesar dos alertas da Prefeitura 

de Manaus sobre riscos de desli-
zamento do barranco que sustenta 
a orla do Mirante do Encontro das 
Águas, visitantes, moradores do 
local, pescadores e curiosos conti-
nuam a frequentar o local sem ligar 
para o perigo.

Conforme membros do movi-
mento SOS Encontro das Águas, 
os frequentadores do Mirante 
alegam desconhecimento sobre 
a interdição da área onde está 
prevista a construção do Parque 
Encontro das Águas, com base 
em projeto do falecido arquiteto 
Oscar Niemeyer.

Guerra no Twitter
O senador Omar Aziz (PSD-AM) 

usou sua conta no Twitter para 
reagir contra manifestação do 
ex-ministro do Supremo Tribu-
nal Federal (STF), Marco Aurélio 
Mello, favorável ao indulto con-
cedido pelo presidente Jair Bol-
sonaro (PL) ao deputado federal 
Daniel Silveira.

Na opinião de Mello, “não há 
crime algum do presidente, que 
está exercendo o mandato e foi 
eleito para isso, não há desvio  
de finalidade”.

Discordando, Omar atacou nas 
redes: “Quem é você, ex-ministro 
Marco Aurélio Mello, para falar em 
inconstitucionalidade? Logo você 
que soltou traficante sem maio-
res explicações; logo você que 
afastou presidente do Congresso  
monocraticamente”.

Ação nas redes
Quem está investindo forte nas 

ferramentas das redes sociais é o 
pré-candidato a deputado federal 
Pauderney Avelino (UB).

Detentor de vários mandatos le-
gislativos em Brasília, ele se mo-
vimenta principalmente no Face-
book, Instagram e WhatsApp para 
interagir com eleitores e turbinar 
seu projeto de retorno à Câmara.

Invasão no Javari
Já chegou à Polícia Federal ofício 

do deputado federal Zé Ricardo 
(PT) pedindo providências urgen-
tes contra invasão de garimpeiros 
na Aldeia Jarinal, localizada no alto 
Rio Jutaí, na Terra Indígena Vale do 
Javari, Oeste do Amazonas.

O ofício do parlamentar se baseia 
em denúncia do Conselho Indige-
nista Missionário (Cimi), Regional 
Norte I, e da Equipe de Apoio aos 
Povos Indígenas Livres (Eapil/Cimi).

Além da PF, Zé também acionou a 
Fundação Nacional do Índio (Funai), 
o Ministério da Justiça e Ministério 
Público Federal (MPF).

Sexo e bebedeira
Segundo Zé Ricardo, a denún-

cia das organizações indígenas 
envolve abusos sexuais contra 
mulheres indígenas.

 
De acordo com as entidades, 

garimpeiros chegam à aldeia pro-
movendo festas e distribuindo 
bebidas alcoólicas, embriagando 
os indígenas e cometendo crimes 
sexuais contra mulheres, incluindo 
menores de idade. 

O objetivo maior é aliciar os povos 
para a exploração de ouro na região.

Bolsonaro faz nova promessa de
preservar a ZFM. Dá para confiar ?
Em encontro com o governador Wilson Lima (UB), ontem em Brasília, o presidente da República, Jair 

Bolsonaro (PL), prometeu novamente manter vivo o modelo Zona Franca de Manaus.
Em vídeo que divulgou em suas redes sociais, o presidente disse que a redução do IPI não será o fim 

da ZFM e garantiu, ainda, que tudo fará para garantir a competitividade e os empregos do modelo. Mas, 
não esclareceu como dará praticidade ao seu exercício retórico.

Na tarde de ontem, o titular da Sefaz, Alex Del Giglio, se reuniu com o ministro André Mendonça, relator 
da Ação Direta de Inconstitucionalidade (ADI) impetrada pela Procuradoria Geral do Estado (PGE) contra 
o decreto presidencial que fere de morte a ZFM.

 Aos paratletas do Amazonas que enfrentarão competidores de todo o 
país no Campeonato Brasileiro de Halterofilismo e Arremesso de Peso, que 
acontece no período de 4 a 7 de maio deste ano, em São Paulo. Organizada 
pelo Comitê Paralímpico Brasileiro (CPB), a competição é considerada um dos 
eventos mais importantes do país, pois garante melhores lugares no ranking 
brasileiro. O técnico da Adefa, Getúlio Filho, acredita no potencial da equipe . 
Que tragam muitas medalhas para o nosso Estado!

DILVUGAçãO DILVUGAçãO

DILVUGAçãO

À concessionária Amazonas Energia por mais uma polêmica. Desta 
vez, a empresa tem dez dias para apresentar sua defesa, após ter 
sido notificada pelo Instituto de Defesa do Consumidor (Procon-
-AM), após denúncias sobre falta de energia elétrica no município 
de Careiro da Várzea. O esclarecimento é a respeito da interrupção 
do fornecimento de energia nos ramais 4 e 8.
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Amazonas isolado

O martírio das águas 

Apesar de decantado em prosa e verso como um estado 
promissor, detentor de riquezas fantásticas que podem 
tornar-se facilmente o epicentro e um dos motores da 
nova economia mundial baseada em parâmetros verdes, 
o Amazonas, na prática, continua navegando em mar 
revolto, vivendo de favores ou, mesmo, boicotado pelo 
Governo Federal.

De um lado, sucessivos e implacáveis ataques aos in-
centivos fiscais da Zona Franca de Manaus, e de outro, 
o completo isolamento dos mercados das regiões Sul e 
Sudeste. É esse o quadro atual que trava o Amazonas, 
sem poder dispor de malha rodoviária para intercambiar 
com os mercados vizinhos.

O quadro se agrava neste momento por conta das precá-
rias condições de trechos da BR-174, a única via de acesso 
dos estados do Amazonas e de Roraima à Venezuela e ao 
Caribe. Vários trechos da rodovia são tomados por crateras 
e lamaçais apocalípticos.

A propósito, empresários roraimenses de transportes, 
construção e bebidas, juntamente com representantes 
dos setores de comércio de combustível, transporte e 
construção pesada, encaminharam um documento ao DNIT 
pedindo providências urgentes com relação aos trechos 
complicados.

Segundo o documento, o pior trecho é o que envolve o 
rio Alalaú, na divisa com o Amazonas, até a zona urbana 
do município de Presidente Figueiredo, no Amazonas. Se 
o DNIT dará a celeridade devida para sanar esse drama, 
eis a questão. Se demorar, serão incalculáveis os prejuízos 
econômicos a amazonenses e roraimenses. 

Os últimos acontecimen-
tos nos têm feito refletir so-
bre a nossa postura diante 
do desequilíbrio ambiental 
causado pelo ser humano. 
A ação predatória e a am-
bição solicitada pelo mo-
delo de economia vigente, 
visando o consumismo e o 
lucro imediato, ocasionam 
degradações aos recursos 
naturais muitas vezes de 
forma irreversível. Esse tipo 
de ação ficou mais visível 
nas últimas vazantes ocor-
ridas no Estado do Amazo-
nas, onde o paradoxo entre 
a abundância e a escassez 
dos recursos nos remete de 
imediato, principalmente a 
nós, educadores, a refle-
xões e posterior necessida-
de de ações que minimizem 
esses acontecimentos.

Escolas e entidades rea-
lizam uma enorme quan-
tidade de atividades de 
conscientização da popu-
lação, mais particularmen-
te da comunidade escolar, 
e com a participação ativa 
de inúmeras instituições 
afins, colocam em prática 
ações educativas que cul-
minam com o Dia Mundial 
da Água, no dia 22 de mar-
ço, objetivando possibilitar 
que educadores e alunos 
sejam estimulados a refletir 
e tomar postura de compro-
metimento com a situação 
de degradação ao meio am-
biente, principalmente aos 
recursos hídricos, oportu-
nizando o acesso a infor-
mações que possibilitem 
discussões sobre a neces-
sidade da manutenção da 
riqueza hídrica da região, 
além de sensibilizar acerca 
dos problemas ambientais.

Sabemos que as preci-
pitações pluviométricas, 
catástrofes, decomposi-
ção de animais e vegetais, 
erosão do solo, salinização 
e ventos poluem natural-
mente os cursos de água, 
porém, o grande proble-
ma é a poluição oriunda 
da atividade humana, cujos 

despejos dificilmente são 
recicláveis biologicamente, 
mesmo com a capacidade 
de autopurificação, através 
da neutralização de alguns 
poluentes, pela luz solar, 
sedimentação de outros e 
reciclagem de alguns pou-
cos por atividade de bacté-
rias em suspensão.

Os esgotos domésticos 
contribuem com uma par-
cela considerável para a 
poluição ambiental. Prática 
lamentável é fazer dos iga-
rapés um depósito de lixo 
ou poluir os rios a partir das 
embarcações que singram 
os rios amazônicos.

É comum se ver grande 
quantidade de materiais 
descartáveis, como garra-
fas, por exemplo, boiando 
em rios, ou formando uma 
verdadeira camada de lixo 
sobre os igarapés. Dificil-
mente um bueiro de Ma-
naus escapa do lixo jogado 
nas ruas. Para completar, 
os fertilizantes e detergen-
tes contém na maioria de 
suas fórmulas a presença 
de fosfatos, que carreados 
por drenagem pluvial ou de 
esgotos, provocam a morte 
de vegetais e animais sub-
mersos, em consequência 
da falta de oxigênio.

Casos crônicos de polui-
ção de rios no Brasil trazem 
sérios problemas econômi-
cos, sanitários e estéticos, 
afetando diretamente a 
qualidade da vida urbana, 
visto que os mananciais são 
utilizáveis não apenas para 
o abastecimento industrial 
e domiciliar, mas também 
para o uso pastoril, irrigação 
agrícola, piscicultura, nave-
gação, produção de energia 
elétrica e hidráulica, além 
de usos recreativos, sendo 
urgente a necessidade de 
se repensar que a água não 
é um bem infinito e que o 
homem enquanto cidadão 
deve assumir uma postura 
responsável e racional em 
busca da manutenção da 
vida na Terra.

“O Auxílio Brasil agora é permanente”

Recuo de Leite é para ficar bem na fita no PSDB

O leite azedou
Na tal terceira via, Eduardo 

Leite já não conta mais com tanta 
simpatia da senadora Simone 
Tebet ou de Luciano Bivar.

Perdeu, playboy
Simone Tebet não abre mão de 

ser cabeça de chapa pelo MDB. 
Mandachuva do União Brasil, Bi-
var prefere ser ele mesmo o vice.

O menos pior
Nas contas da 3ª via, Leite não 

tem força nacional e mal agrega 
o PSDB rachado. Já se fala em 
aliança até com o irascível Ciro 
Gomes (PDT).

Confusão no ninho
Leite já cogita disputar o Go-

verno do RS, mas Ranolfo Vieira 
Jr (PSDB) assumiu a cadeira e 
não pretende entregar tão fácil.

Ricaço paulista tenta vaga de 
suplente no DF

Suplente da senadora Rose de 
Freitas (MDB) no Espírito Santo, 
o paulista Luiz Pastore balança 
o rabo pela suplência de Flá-
via Arruda (PP), favoritíssima a 
conquistar a vaga do Distrito 
Federal no Senado. Desconhe-
cido em Brasília, Pastore ganhou 
notoriedade em 2013, ao pagar 
US$50 mil para beijar a modelo 
inglesa Kate Moss, em leilão be-
neficente que reuniu milionários 
e celebridades em São Paulo.

Senador de recesso
Suplente de Rose de Freitas, 

Pastore assumiu a titularidade 
no recesso do fim de 2019, e 
descolou uma viagem à Índia 
representando o Senado.

Bolsonaro definirá
A ex-ministra Flávia Arruda 

nem tomou conhecimento de 
Pastore. Disse apenas que cabe-
rá ao presidente Jair Bolsonaro 
definir seus suplentes. 

Pretensão legítima
A suplência de Flávia é pre-

tendida (“legitimamente”, diz 

ela) por filiados ao Republicanos, 
inconformados com candidatura 
de Damares no DF.

Roubo protegido
A cúpula da CPI da Pandemia 

deveria explicar a recusa de in-
vestigar o “Consórcio Nordeste”, 
de nove governadores. Como o 
caso em que o baiano Rui Costa 
(PT) pagou R$48 milhões adian-
tados uma empresa de subpro-
dutos da maconha por 300 res-
piradores nunca entregues.

Língua errada
Luiz Lima (PL-RJ) aponta a 

“cara de pau” do ex-governador 
da Bahia Rui Costa (PT) ao dizer 
à PF que comprou 300 respira-
dores à Hempcare, que importa 
subprodutos de maconha, por 
“não dominar o inglês”.

Perillo recebe Doria
O pré-candidato do PSDB à 

presidente, João Doria, visitará 
nesta quinta-feira (28) as cida-
des de Trindade e Goiânia, Goiás, 
acompanhado do ex-governador 
Marconi Perillo, presidente esta-
dual do seu partido. 

Showmício pode?
O grupo do ex-deputado Pau-

linho da Força informa que, PT, 
PCdoB, Solidariedade, PSB e Psol 
terão representantes no show-
mício de 1º de Maio, com Lula, 
artistas e cia. Condenável mesmo, 
só motociata.

Virou celebridade
Assim que apareceu na Co-

missão de Segurança Pública, 
onde foi indicado e eleito vice-
-presidente, o deputado Daniel 
Silveira (PTB-RJ) foi tietado por 
visitantes, deputados e prefeitos, 
muitos pedindo fotos.

Representatividade
Virou alvo de piada nas redes 

sociais a comemoração da elei-
ção do deputado Orlando Silva 
(PCdoB-SP) como presidente 
da Comissão de Direitos Huma-
nos, pela minúscula bancada 

Arthur Lira, presidente da Câmara, sobre a ampliação sem ferir a responsabilidade fiscal

O que o inconformado Eduardo Leite queria com João Dória, no jantar armado em Brasília, era uma 
foto com ares de pacificação. O ex-governador do Rio Grande do Sul apostou que, nas convenções 
do PSDB, substituiria Dória, escolhido nas prévias para disputar a presidência. O gaúcho viu seu apoio 
minguar, ouviu que, dado o desgaste das prévias, o PSDB iria com Dória ou apoiaria outra sigla. Ele não 
quis receber a cobrança inevitável do naufrágio da chapa.

comunista na Câmara.

Imóveis atraem
Segundo dados da Associa-

ção Brasileira de incorporadoras 
Imobiliárias (Abrainc), o Brasil re-
gistrou alta de 27% no número de 
lançamentos de imóveis em 2021 
na comparação com 2020: 153,7 
mil novas unidades.

Brasil empreendedor
O reaquecimento da economia 

com o fim do isolamento social 
é cada vez mais evidente. A for-
ça do setor privado começou a 
ser vista em 2021, quando houve 
queda de 9,8% nas falências em 
relação a 2020.

Pensando bem...
...fatiar indulto para tornar de-

putado inelegível é mole para 
quem já fatiou artigo da Cons-
tituição para manter elegível a 
ex-presidente cassada.

PODER SEM PUDOR

Mão no desperdício
Espremidos no banco de trás 

do carro oficial, Tancredo Neves e 
mais três parlamentares jogavam 
conversa fora. Falavam sobre a 
importância do sexo na vida do 
homem. Um deles não se sentia 
à vontade com o assunto – uma 
deputada correligionária do en-
tão governador de Minas, co-
nhecida pelo tamanho do sapato 
que usava. O papo prosseguiu e 
a moça só ouvia os comentários 
libidinosos dos políticos. Perce-
bendo que ela não estava mesmo 
à vontade, Tancredo colocou a 
mão delicadamente sobre sua 
perna e disse, como um lamento: 
“Ah, menina... já pensou se eu 
pudesse e se você gostasse?”

Cláudio Humberto
 Com André Brito e Tiago vasconcelos
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Em reunião com Wilson Lima, 
Bolsonaro afirma que protegerá ZFM 
O presidente prometeu 
mais uma vez que não 
acabará com a competi-
tividade da Zona Franca 

O governador Wilson Lima se 
reuniu nesta quarta-feira 
(27), no Palácio do Planalto, 
em Brasília, com o presi-

dente da República, Jair Bolsonaro 
(PL), para tratar sobre a reedição do 
Decreto Federal 11.047/2022, que 
ameaça os mais de 100 mil em-
pregos da Zona Franca de Manaus 
(ZFM). Bolsonaro se comprometeu 
em encontrar um caminho para 
manter a competitividade da ZFM 
frente ao decreto que reduziu o 
Imposto sobre Produtos Industria-
lizados (IPI) em 25% no país.

Na última sexta-feira (22), o Go-
verno do Amazonas protocolou 
uma Ação Direta de Inconstitucio-
nalidade (ADI) no Supremo Tribunal 
Federal (STF) contra os efeitos do 
decreto para a competitividade da 
ZFM. A reunião com o presidente 
mantém a estratégia do governador 
de manter o diálogo com o Governo 
Federal na defesa dos empregos 
dos amazonenses.

“Estamos aqui em tratativas para 
discutir a melhor maneira para o 
Amazonas não perder competitivi-
dade para o resto do país. Isso ba-
sicamente não existe quando houve 
aquela pressão toda para reduzir o 
IPI para o resto do país”, esclareceu. 

“É um benefício a mais para 
Manaus, uma estratégia criada lá 
atrás pelos militares. A soberania 
da Amazônia passa pela Zona Fran-
ca. Jamais vamos querer que isso 

DIvuLGAçãO

Alfredo Menezes ex-superintendente da Zona Franca de Manaus (Suframa) também participou da reunião

seja ameaçado. O governador traz 
com muita responsabilidade essa 
questão e os técnicos estão reu-
nidos para buscar alternativas até 
para melhorar a competitividade 
e garantir a empregabilidade em 
Manaus e no Amazonas”, declarou 
o presidente Bolsonaro. 

Segundo Wilson Lima, há uma si-
nalização do Governo Federal para 
que seja publicado um novo decreto 
ampliando para 35% a redução do 
IPI, deixando de fora os produtos da 
Zona Franca de Manaus. A equipe 
técnica da Secretaria de Estado 
da Fazenda realizou reunião com 
membros do Ministério da Econo-
mia, por determinação do presiden-
te Bolsonaro.

“A gente está tratando de uma 
matéria que é eminentemente eco-
nômica e aí o presidente, quando 
editou essa questão do IPI, ele 
pensou no Brasil como um todo. 
E aí, lá no estado do Amazonas, a 
gente está defendendo as ques-
tões do estado do Amazonas. E a 
nossa vinda aqui em Brasília tem 
sido para sensibilizar o presidente 
e principalmente o Ministério da 
Economia”, enfatizou o governador.

Alfredo Menezes, ex-superinten-
dente da Zona Franca de Manaus 
(Suframa), também participou da 
reunião. Segundo ele, essa é uma 
pauta que precisa ser esclarecida 
porque há parlamentares que estão 
fazendo “terrorismo”. 

“Este é um assunto sério que 
precisa ser esclarecido à população 
do Amazonas. O modelo é garantido 
em lei. O presidente vem mais uma 
vez rechaçar qualquer ameaça de 
que a Zona Franca de Manaus vai 
acabar”, garantiu.

Ação do Governo 
A proposta do Governo do Estado 

apresentada ao Ministério da Eco-
nomia é para que seja revogada a 
redução do IPI para produtos com 
Processo Produtivo Básico (PPB) 
aprovados que não sejam fabrica-
dos no Polo Industrial de Manaus 
(PIM). Dessa forma, fica mantida a 
vantagem comparativa do incentivo 
do imposto já existente na ZFM.

Política 5
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Prefeitura alinha legislação para implantação da
tecnologia 5G em Manaus

A tecnologia 5G é o padrão de tecnologia de quinta geração para redes mó-
veis e de banda larga

TECNOLOGIA 

Está tramitando na Câmara Muni-
cipal de Manaus (CMM), desde a pri-
meira quinzena de abril, um projeto 
de lei do Executivo que se refere à 
nova lei para licenciamento e ins-
talação das estações de rádio-base 
(ERB) autorizadas e homologadas 
pela Agência Nacional de Telecomu-
nicações (Anatel), para adequação e 
implementação da tecnologia 5G na 
capital amazonense.

Nesta terça-feira (24) o vice-
-presidente do Instituto Municipal 
de Planejamento urbano (Implurb), 
arquiteto e urbanista Claudemir An-
drade, se reuniu com o vereador 
Antônio Peixoto (PTC), na sede da 
autarquia, no bairro Compensa, zona 
Oeste, para tratar sobre o tema.

Junto com a Procuradoria Geral 
do Município (PGM) e setores téc-
nicos do Implurb, foi construído o 
projeto de lei enviado pelo prefeito 
David Almeida à CMM, visando dar 
maior celeridade ao licenciamento 
das estações de telecomunicações.

O vereador apresentou na câ-
mara, proposta para instalação do 
sistema em Manaus, considerando 
que deve haver legislação específi-

ca para o 5G. Conforme o prefeito 
David Almeida, a proposta enviada 
pelo Poder Executivo é para desbu-
rocratizar as licenças ao setor, e o 
que levaria, antes, 60 dias para ser 
autorizado, passará a ter um prazo 
de no máximo 48 horas.

“uma das mudanças é que na 
zona rural de Manaus o licencia-
mento não será cobrado. Nós vamos 
permitir a instalação e posterior-
mente a fiscalização, portanto, es-
tamos nos adequando à chegada da 
tecnologia 5G na cidade. Manaus já 
está se preparando para recebê-la”, 
destacou o prefeito.

As solicitações de instalação de 
ERBs fora das zonas urbanas e das 
zonas de transição estão isentas de 
pagamento de licenciamento, sendo 
obrigatório a formalização de pro-
cesso para fins de cadastro. 

Nova lei
O licenciamento será autode-

claratório e substituirá todas as 
legislações urbanísticas munici-
pais que regem a matéria, dando 
mais agilidade à tramitação junto 
ao Implurb. Após protocolar o 

processo com a documentação 
necessária, pagar as taxas, a ins-
talação poderá ser executada.

A mensagem do Executivo pre-
vê licenciamento autodeclarató-
rio e simplificado para estações 
de rádio-base (ERB), incluindo 
os tipos móvel e pequeno porte, 
cadastrados, autorizados e ho-
mologados pela Anatel.

“Os profissionais trazem as infor-
mações sobre as antenas, abrem o 
processo e pagam as taxas. Auto-
maticamente, uma vez pago, ficam 
autorizados a fazer a instalação do 
equipamento. A fiscalização será 
posterior e havendo alguma incon-
sistência será feito algum ajuste 
perante o solicitante”, explicou 
Claudemir Andrade.

A futura lei complementar tem 
22 artigos e enquadra os ERBs na 
categoria de equipamento urbano, 
considerando-os bens de utilidade 
pública e relevante interesse social, 
conforme disposto na Lei Geral de 
Antenas (lei federal nº 13.116/2015), 
podendo ser implantadas em todas 
as zonas urbanas e de transição do 
município de Manaus.

DIvuLGAçãO

A ADI, apresentada pelo governa-
dor Wilson Lima por meio da Procu-
radoria Geral do Estado (PGE-AM), 
requer a concessão de medida cau-
telar para suspender a redução 
das alíquotas do IPI, previstas no 
Decreto Federal 11.047/2022, aos 
produtos produzidos pelas indús-
trias instaladas na ZFM. A medida 
requerida pelo Estado visa manter 
a competitividade do PIM ao sus-
pender a redução do IPI para esses 
produtos quando produzidos fora 
da Zona Franca.

A manutenção das vantagens 
comparativas da ZFM permite a 
preservação das 500 indústrias 
instaladas no PIM, com mais de 
100 mil empregos gerados, além 
da competitividade do polo para 
atração de investimentos.

“O modelo Zona Franca de Manaus 
é o mais exitoso da Amazônia em 
termos de desenvolvimento econô-
mico, social e ambiental. E a minha 
maior preocupação é com homens 
e mulheres que moram no estado 
do Amazonas e que dependem des-
ses empregos para sustentar suas 
famílias”, disse o governador, ao 
comentar os impactos do decreto 
para a ZFM.

Análise do processo
O Ministro André Mendonça, foi 

sorteado para ser o relator da ADI 
(Ação Direta de Inconstitucionalida-
de) apresentada no STF (Supremo 
Tribunal Federal) pelo governador 
do Amazonas, Wilson Lima (união 
Brasil), para alterar a redução da alí-
quota de IPI em relação aos produtos 
da ZFM (Zona Franca de Manaus).

O relator decidirá sobre o pedi-
do de medida urgente para que a 
redução das alíquotas de IPI não 
alcance os produtos fabricados na 
Zona Franca de Manaus.

Rebeca vilhena
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Daniel Silveira é eleito membro titular da
Comissão de Constituição, Justiça e Cidadania

Condenado pelo Supremo 
Tribunal Federal (STF) 
na semana passada, o 
deputado Daniel Silvei-

ra (PTB-RJ) foi indicado pelo 
partido dele para ocupar vagas 
em cinco comissões da Câmara 

Divulgação

Divulgação

dos Deputados.
Silveira será membro titular da 

Comissão de Constituição, Jus-
tiça e Cidadania (CCJ), uma das 
mais cobiçadas e importantes 
da Casa. a CCJ é responsável 
por examinar se são constitu-
cionais e se podem ser admi-
tidas propostas que tramitam 
na Câmara. Todos os projetos 
precisam ser validados por essa 
comissão, que tem o poder de 
arquivar ou manter a tramitação 
das propostas.

o parlamentar também foi 
indicado pelo partido, e elei-

to pelos pares, primeiro-vice-
-presidente da Comissão de 
Segurança Pública e Combate 
ao Crime organizado. Nesse 
caso, foi eleito por unanimi-
dade, com 20 votos, assim como 
o presidente do colegiado, alui-
sio Mendes (PSC-Ma), e o 2º 
vice-presidente, Junio amaral 
(Pl-Mg).

Condenado pelo STF
Daniel Silveira foi condenado a 

oito anos e nove meses de prisão 
em regime fechado por ataques 
antidemocráticos ao Supremo e 

a ministros da corte.
No dia seguinte, entretanto, o 

presidente Jair Bolsonaro con-
cedeu indulto individual (per-
dão da pena) ao parlamentar – o 
que, na prática, deve impedir a 
execução da pena.

os ministros da Corte tam-
bém determinaram a perda do 
mandato e dos direitos políticos, 
além de multa de cerca de R$ 
200 mil.

a cúpula do Congresso, porém, 
tem defendido que o manda-
to do deputado só poderá ser 
cassado com aval da Câmara à 

decisão do STF
Também titular na CCJ, a de-

putada Fernanda Melchionna 
(PSol-RS) criticou a indicação de 
Silveira para a vaga, o que ela con-
sidera uma provocação ao STF.

“o fato de ele estar na principal 
comissão da casa mostra que 
eles seguem nessa tentativa de 
empoderar e dar respaldo a esses 
inimigos das liberdades demo-
cráticas, gente que infelizmente 
vocifera ódio, violência, intole-
rância e faz apologia ao que foi 
pior da nossa história, que é a 
ditadura militar.

David Reis anuncia pré-
candidatura a deputado estadual

ElEiçõES

o vereador David Reis (avan-
te), presidente da Câmara Mu-
nicipal de Manaus (CMM), con-
firmou na última terça-feira 
(26) sua pré-candidatura a de-
putado estadual para a disputa 
do pleito eleitoral deste ano. 

a decisão veio a partir do 
anúncio de que Sabá Reis (avan-
te), seu pai, não iria concorrer ao 
mesmo cargo. Especulações de 
que Sabá faça parte da cha-
pa do governador Wilson lima 

(união Brasil) aumenta após  
a movimentação. 

“a decisão do ex-deputado 
Sabá Reis está tomada e não se 
dá em virtude da possibilidade 
de um vice. Ele tem um enten-
dimento que eu com o terceiro 
mandato de vereador e, agora, 
presidindo um Poder são in-
gredientes e experiências para 
somar. agora é oportuno plei-
tear uma vaga na assembléia 
legislativa”, declarou David.

Degeneração Macular 
a Degeneração Macular Re-

lacionada à idade (DMRi) é a 
causa mais comum da perda 
da visão depois dos 50 anos 
de idade. É uma doença que 
afeta a mácula, parte da retina 
responsável pela visão cen-
tral, causando sua degene-
ração por depósitos de restos 
celulares. a maioria das pes-
soas não conhecem a DRMi 
até se depararem com a per-
da gradativa da visão, porém 
nos estágios iniciais poucas 
pessoas apresentam os sinais 
da doença, somente após a 
evolução da enfermidade que 
começam a aparecer os sinto-
mas que são: visão borrada, 
pontos luminosos, manchas 
no centro da visão, diminuição 
da sensibilidade aos contras-
tes de luz, linhas distorcidas 
e tortuosas e necessidade de 
iluminação mais intensa para 
leitura. Existem dois tipos de 
DMRi: a seca e a úmida. a DMRi 
seca é a forma mais comum, 
correspondendo cerca de 90% 
dos casos, é também a que se 
instala precocemente a partir 
dos 50 anos de idade provo-

cando apenas perda gradual 
da visão. Deve-se ao acúmulo 
de gorduras e proteínas sobre 
a mácula, segurando as cé-
lulas fotorreceptoras, preju-
dicando assim a transmissão 
das imagens para o cérebro 
através do nervo óptico. a 
perda parcial da visão pode 
interferir nas atividades coti-
dianas, como dirigir, ler e até 
cozinhar, por isso é essen-
cial buscar ajuda médica para 
minimizar os transtornos na 
qualidade de vida. Já a DMRi 
úmida que corresponde aos 
outros 10% dos casos é a forma 
mais agressiva e pode pro-
vocar perda total da visão. o 
aparecimento de micro vasos 
anormais podem crescer sob 
a retina causando extravasa-
mento e degeneração rápida, 
existindo o risco de ocorrer 
nos dois olhos. a origem da 
doença não tem uma única 
causa conhecida, mas sabe-
mos que há alguns fatores de 
risco que aumentam a pro-
babilidade de desenvolvê-la, 
como idade, predisposição ge-
nética, exposição a luz solar 

sem proteção, Hipertensão, 
obesidade, ingestão rica em 
gorduras e açúcares, dieta po-
bre em verduras e frutas e Ta-
bagismo. atualmente existem 
tratamentos capazes de esta-
bilizar a evolução da doença. 
o tratamento está disponí-
vel na rede pública de saúde 
com a oferta do medicamento 
antigiogênico e o exame de 
tomografia de coerência óp-
tica. Recomendo que todos 
incluam em suas rotinas de 
exames anuais o cuidado com 
a visão, quanto mais cedo for 
diagnosticada a Degeneração 
Macular, maior será a chance 
de preservar a visão central. 
Portanto, a melhor forma de 
evitar certas doenças é a pre-
venção, cuidem da sua saú-
de ocular na juventude para 
evitar problemas futuros, não 
fume, use óculos de prote-
ção contra raios ultravioletas 
ao tomar sol ou brincar de 
pipa, não use complementos 
vitamínicos sem orientações 
médicas, faça atividades fí-
sicas e garanta um enve-
lhecimento mais saudável. 

Indicado para o posto 
pelo PSC, o deputado 
do PTB condenado 
pelo STF foi escolhido 
em votação secreta

atualmente David Reis é presidente da Câmara Municipal de Manaus

 Em represália pelas ações do Su-
premo Tribunal Federal, partidos 
de direita elegeram o deputado 
federal Daniel Silveira para quatro 
comissões na Câmara Federal 
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Wilson Lima busca investimentos 
para o Amazonas em Brasília 
Exploração do po-
tássio em Autazes, 
obras na BR-319 e 
implantação de duas 
unidades da Havan 
em Manaus estão 
entre as discussões

Divulgação/Secom

Em Brasília, o governador também se reuniu com Luciano Hang que abrirá lojas da Havan na capital 

Da redação

O governador do Ama-
zonas, Wilson Lima, 
tratou de novos inves-
timentos para o Ama-

zonas durante agenda oficial 
em Brasília, nesta quarta-feira 
(27/04). Entre as discussões 
estão a exploração de clore-
to de potássio no município 
de Autazes; a implantação, em 
Manaus, de duas unidades da 
Havan, rede nacional de lojas 
de departamento; e a recons-
trução do trecho do meio da 
BR-319 (Manaus – Porto Velho).

Wilson Lima foi à capital federal 
para se reunir com o presiden-
te da República, Jair Bolsona-
ro, com quem conversou sobre 
os impactos do Decreto Fede-
ral 11.047/2022, que ameaça os 
mais de 100 mil empregos da 
Zona Franca de Manaus (ZFM). 
Paralelamente, também discutiu 
outras pautas de interesse do 
Amazonas. No encontro com o 
presidente, Wilson Lima tratou 
sobre a jazida de potássio, prin-
cipal insumo para a produção 
de fertilizantes, existente em 
Autazes. A exploração no Ama-
zonas ajudaria a atender à ne-
cessidade brasileira. O Projeto de 
Lei 191/2020 tramita na Câmara 
Federal para regulamentar a ex-
ploração deste e outros recursos 
minerais em terras indígenas e 

institui a indenização pela res-
trição do usufruto. Atualmente, 
o PL tramita em comissões da 
Casa Legislativa.

BR-319
Em relação à BR-319, o gover-

nador ressaltou, durante reu-
nião com Bolsonaro, a impor-
tância da rodovia, única ligação 

terrestre com o resto do país.

Havan 
Ainda em Brasília, o governador 

se reuniu com Luciano Hang. O 
empresário confirmou que duas 
lojas da rede Havan serão abertas 
em Manaus este ano, a primeira 
em junho. O governador agrade-
ceu pelos investimentos. “Quero 

lhe agradecer por acreditar em 
nosso estado”, disse Wilson Lima.

“Vamos abrir duas lojas este 
ano, a primeira agora em junho. 
O nosso plano é colocar mais 
lojas em Manaus e quem sabe 
prospectar outras cidades des-
se estado maravilhoso. Geração 
de emprego, é isso que eu amo 
fazer”, disse o empresário.

Procon-AM notifica Voepass após cancelamentos de voos
DiVuLGAçãO

Empresa tem 10 dias para enviar resposta sobre os cancelamentos

LINHAS AÉREAS

Economia
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O instituto de Defesa do Con-
sumidor (Procon-AM) emitiu 
duas notificações para a Voe-
pass Linhas Aéreas, após diver-
sos relatos de cancelamentos 
de voos no Amazonas, desde 
o feriado da Páscoa. O órgão 
encaminhou a documentação 
nesta quarta-feira (27/04), e 
a empresa tem dez dias para  
apresentar resposta.

Em uma das notificações, o 
Procon-AM pede que a com-
panhia aérea responda quantos 
voos foram cancelados em 2022 
e os motivos para os cancela-
mentos. Em caso de viagem não 
realizada por alguma questão 
técnica da aeronave, a empre-
sa deve apresentar documenta-
ção que comprove o fato, assim 
como o histórico de manuten-
ções recentes.

Além disso, o Procon-AM tam-
bém solicitou que a Voepass 
preste esclarecimentos sobre o 
atendimento físico e imediato aos 
passageiros no aeroporto, já que 
não há esse serviço disponível 
para os clientes da companhia. 

“O Procon-AM tem recebido 
inúmeras denúncias sobre can-
celamentos, tanto de voos com 

saída do interior, como da capital. 
Nossas notificações visam garan-
tir o cumprimento dos direitos 
dos consumidores, e sobretudo, a 
segurança dos passageiros”, frisa 
o diretor-presidente do Procon-
-AM, Jalil Fraxe.

O titular do Procon-AM acres-
centa que a determinação do 
Governo do Estado é para que 
as demandas sejam atendidas 
e que os amazonenses pos-
sam usufruir das relações de 
consumo de forma eficiente e 
transparente, impulsionando as 
atividades econômicas do esta-
do e o turismo é uma delas.

Caso a empresa não res-
ponda ou o retorno seja con-
siderado insatisfatório, será  
aplicada multa.

Câmara não criou bagagem gra-
tuita em avião, diz representante 
de aéreas

O argumento que o setor aé-
reo vai usar para defender a 
manutenção do atual sistema 
de preços para despacho de ba-
gagem é exatamente o mesmo 
de cinco atrás, quando a Anac 
liberou a venda de uma categoria 
de passagens só com mala de 

mão.  A informação é da Folha 
de São Paulo. Após a votação 
da Câmara nesta terça (26), que 
tenta resgatar o modelo antigo, 
executivos de empresas aéreas 
disseram que é mais democrá-
tico vender o bilhete sem mala 
porque é mais barato. Mas a 
questão do preço ficou comple-
xa. Antes da mudança, em 2017, 
o setor dizia que se a cobrança 
proporcional às malas do cliente 
fosse liberada, o preço da cate-
goria sem bagagem cairia. O pro-
blema é que, na época, o dólar, 
que impacta os custos do setor, 
girava na casa dos R$ 3 e hoje 
ronda R$ 5, segundo Eduardo 
Sanovicz, presidente da Abe-
ar, que reúne empresas aéreas. 
O setor também atravessa um 
período de alta do combustível. 
“O modelo de precificação atual 
prevê uma tarifa mais barata que 
as demais para quem viaja sem 
bagagem. O que se fez ontem na 
Câmara não foi criar bagagem 
gratuita. Se esse projeto passar 
no Senado, o custo do despacho 
será socializado entre os que 
viajam com bagagem e os que 
viajam sem. Mas todos pagam”, 
diz Sanovicz.

Suframa 
avalia hoje 
34 projetos 
para o PIM 

ZONA FRANCA

Em meio a todo o debate so-
bre o decreto do presidente Jair 
Bolsonaro que reduziu o impos-
to de Propriedade industrial (iPi) 
para todo o país, retirando os 
benefícios da Zona Franca de 
Manaus (ZFM), o Conselho de 
Administração da Suframa vai re-
alizar amanhã, quinta-feira (28), 
a 303ª Reunião tendo na pauta 
a aprovação de 34 projetos e R$ 
610 milhões em novos investi-
mentos. A reunião será a partir das 
10h (horário de Brasília), por meio 
de videoconferência, quando os 
conselheiros vão deliberar sobre 
novos investimentos e empregos 
para a Zona Franca de Manaus. 
Dos 34 projetos industriais de 
serviços e agroindustriais, 13 são 
de implantação e 21 de diversifica-
ção, ampliação ou atualização. Os 
projetos totalizam investimentos 
superiores a R$ 610 milhões e 
estimam a geração de 1.048 em-
pregos em até três anos. Sob a 
presidência da secretária especial 
de Produtividade e Competitivi-
dade do Ministério da Economia, 
Daniella Marques Consentino, a 
reunião contará com a participa-
ção do superintendente da Su-
frama, Algacir Polsin, e de demais 
conselheiros representantes de 
órgãos ministeriais, governos es-
taduais e municipais e entidades 
de classe, entre outros.

Entre os projetos de implanta-
ção, destacam-se, principalmen-
te, a proposição da empresa Flex-
tronics da Amazônia Ltda, que visa 
a fabricação de placa de circuito 
impresso montada, de uso em 
informática, com investimentos 
previstos de R$ 231 milhões.
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Governo defende garantias constitucionais 
da ZFM com ministro do STF

Após o Governo do Ama-
zonas ingressar com uma 
Ação Direta de Inconsti-
tucionalidade (ADI) no Su-

premo Tribunal Federal (STF), con-
tra os efeitos do Decreto Federal 
11.047/2022 para a Zona Franca de 
Manaus (ZFM), representantes da 
Secretaria de Estado da Fazenda 
(Sefaz-AM) e da Procuradoria Geral 
do Estado (PGE-AM) se reuniram, 
nesta quarta-feira (27/04), com o 
ministro do STF, André Mendonça, 
relator da ADI, para defender a 
importância do modelo.

A reunião foi articulada pelo 
governador Wilson Lima que, 
também nesta quarta-feira, con-
versou com o presidente Jair 
Bolsonaro sobre os impactos do 
Decreto 11.047/2022 e soluções 
para preservar a ZFM.

Participaram do encontro com 
o ministro do STF, o secretário 
da Sefaz, Alex Del Giglio, o procu-
rador-geral do Estado, Giordano 
Bruno da Costa Cruz, o secretário 
de Receita da Sefaz-AM, Dario Pa-
rim, e o coordenador do Comitê de 
Assuntos Tributários Estratégicos 
(Cate) do Governo do Amazonas, 
Nivaldo Mendonça.

DIvuLGAção

Procurador-geral do Es-
tado, Giordano Cruz, tam-
bém se reuniu com o 
advogado-geral da união, 
Bruno Bianco, para discutir 
a questão

Secretário da Fazenda do AM, Alex Del Giglio, explicou que encontro apresentou indicadores e importância do modelo

A reunião, explicou Alex Del 
Giglio, teve como objetivo apre-
sentar ao ministro a importân-
cia da preservação das garantias 
constitucionais da ZFM, que é o 
principal modelo de desenvol-

vimento regional do país, com 
enorme contribuição social, eco-
nômica e ambiental não apenas 
para o Amazonas e região, mas 
para todo o país.

No encontro, foram apresenta-

dos indicadores que mostram a 
importância da ZFM, entre os quais 
a capacidade de geração de receita 
tributária federal, a existência de 
mais de 500 indústrias no Polo 
Industrial de Manaus (PIM) e mais 

Licenciamento urbano tem 
87% de processos aprovados

REPRoDução

REPRoDução

Presidente do colegiado e vice-presidente do Implurb, arquiteto e urbanista Claudemir Andrade

Primeiro trimestre

o Conselho Municipal de Desenvolvi-
mento urbano (CMDu) analisou, no pri-
meiro trimestre de 2022, 127 processos, 
sendo a maioria referente à regularização 
e Habite-se (44,8%), seguido de certidões 
em geral (31,5%) e aprovação de projetos 
(15,7%). Entre os processos que foram ao 
CMDu, 110 tiveram aprovação total (87%), 
três foram por provimento parcial (2%) e 
14 foram indeferidos (11%).

o colegiado de Planejamento urbano 
Municipal da Prefeitura de Manaus ana-
lisa processos desde licenças, Habite-se, 
renovações e certidões de licenciamento 
que tramitam no Instituto Municipal de 
Planejamento urbano (Implurb).

Para o presidente do colegiado e 
vice-presidente do Implurb, arquiteto 
e urbanista Claudemir Andrade, a ex-
pectativa para 2022 é de ser célere, 
ter menos burocracia e mais ações em 
pauta, especialmente de projetos que 
vão ser executados com recursos do 
Fundo Municipal de Desenvolvimento 
urbano (FMDu), além das parcerias de 

de 100 mil empregos, além do 
ganho ambiental que o modelo  
proporciona.

De acordo com o titular da PGE-
-AM, Giordano Bruno da Costa 
Cruz, também foram apresenta-
das as argumentações da ADI e 
a necessidade da concessão da 
medida cautelar, para preservar as 
garantias constitucionais da ZFM e 
a competitividade do PIM.

o procurador-geral e o secretá-
rio estadual de Fazenda também 
afirmaram ao ministro do STF que 
o Governo do Estado está aberto à 
discussão com o Governo Federal 
para uma solução que preserve as 
garantias da ZFM. André Mendon-
ça se comprometeu a despachar 
a ADI com celeridade.

reunião na AGU 
Pouco antes do encontro com o 

ministro do STF, Giordano Bruno 
da Costa Cruz se reuniu com o 
advogado-geral da união, Bruno 
Bianco, para explicar o embasa-
mento da ADI e, também, deixar 
claro que o Estado está aberto à 
discussão de soluções que mante-
nham os diferenciais competitivos 
da Zona Franca de Manaus, bem 
como os milhares de empregos 
gerados no PIM. 

“A Advocacia-Geral da união 
ficou de estudar nossa ADI e ve-
rificar a possibilidade de um acor-
do para solução da questão, que 
passaria pela criação de medidas 
econômicas compensatórias à 
Zona Franca de Manaus, manten-
do a sua competividade”, afirmou  
Giordano Bruno.

investimento urbano com os governos 
estadual e federal.

Atividade
o volume de processos em pauta du-

rante o ano tem relação direta com as 
metas do Implurb, uma vez que quanto 
maior a atividade na autarquia, maior a 
quantidade de recursos e tendência de 
alta para o colegiado.

“o conselho tem um papel fundamental 
no planejamento da cidade e tem uma 
importância estratégica para o desenvol-
vimento urbano, nas questões sociais e 
habitacionais”, observou Andrade.

Entre os processos que também vão 
para o conselho constam aprovação e 
regularização de edificações; análises 
e aprovação de medidas mitigadoras e 
compensatórias para empreendimentos 
de impacto urbano-ambiental; decisões 
sobre pedidos de alteração de uso do solo, 
com atuação da Comissão Técnica de Pla-
nejamento urbano (CTPCu); diligências,  
entre outros. 

Preço da gasolina sobe pela 2ª semana  

Preço da gasolina assusta motoristas e mercado financeiro

comBUstÍVeL

o preço da gasolina comum para o con-
sumidor brasileiro cresceu pela segunda 
semana seguida no país. o custo do com-
bustível no Brasil sobe desde o início de abril, 
quando o litro do produto era comerciali-
zado em média por R$ 7,192. Atualmente, 
a gasolina comum é vendida a R$ 7,270.

os dados fazem partes do boletim mais 
recente da Agência Nacional do Petróleo, 
Gás Natural e Biocombustíveis, divulgado na  
terça-feira (26).

A gasolina comum mais cara no Brasil é 
encontrada no estado do Piauí, onde o litro 
do combustível custa em média R$ 8,130. o 
segundo lugar ficou com o Rio de Janeiro: R$ 
7,775. Na terceira posição aparece o Distrito 
Federal, com um custo de R$ 7,704. o custo 
elevado do combustível no Brasil vai na 
contramão do mercado internacional, que 
registra nas últimas semanas uma queda de 
4% no preço do Brent, índice que determina 
o custo do barril de petróleo no exterior. o 
indicador apresenta o menor nível em duas 
semanas, devido às preocupações com os 
prolongados lockdowns por Covid-19 na 
China e possíveis aumentos nas taxas de 
juros dos EuA. De acordo com o economista 
da FGv Gilberto Braga, o preço da gasolina 
brasileira não é somente regulado pelo 
dólar, apesar de a moeda americana ter 
grande peso no custo final de produção. 
Ele explica que a inflação e a escalada dos 

juros no Brasil “sufocam” financeiramente 
o setor. “Inicialmente, o preço da gasolina 
é feito com base em dólar e no Brent, que 
registra uma forte queda, sim. No entan-
to, muitos dos custos do combustível são 
nacionais e tem custos internos”, disse o 
economista. “E esses custos foram ajusta-
dos por conta da inflação, que vem pres-
sionando a economia brasileira nos últimos 
meses. Não podemos afirmar que o preço 
da gasolina vai cair no Brasil, só por conta 
do Brent. os custos internos também pre-
cisam ser analisados”, acrescentou. Assim 
como a gasolina comum, o preço do etanol 
também teve alta em abril. o combustível 
registrou uma alta de quase 5% nos postos 
do país somente entre 17 e 23 deste mês. 
Em valores absolutos, o litro do etanol foi 
de R$ 5,241 a R$ 5,496.

Gás
Já o preço do gás de 13 kg de GLP se 

manteve estável durante o mês de abril. 
o botijão, segundo a ANP, custou R$ 113, 
em média, nos estados brasileiros. No 
entanto, em algumas regiões do país, o 
GLP pode chegar a R$ 160. o óleo diesel, 
combustível utilizado por caminhoneiros, 
também segue estável em abril, de acordo 
com o levantamento. Na prática, neste 
mês, o diesel flutuo e atingiu o preço de 
R$ 6,60 por litro.
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Gari morto em assalto veio a 
Manaus para trabalhar, diz irmã

Iranduba registra 15 mortes 
só no primeiro trimestre

reprodução

o gari trabalhava quando foi abordado por criminosos em uma rua 
do bairro Japiim, Zona Sul da capital amazonense 

Bianca Fatim

o gari Aldenir rodri-
gues Castilho, 25, que foi 
morto por assaltantes na 
noite de terça-feira (26), 
era natural de Benjamin 
Constant e veio para Ma-
naus há três anos em 
busca de uma vida me-
lhor. o trabalhador foi 
assassinado enquanto 
trabalhava, no Japiim, 
Zona Sul, como gari.

de acordo com a irmã 
de Aldenir, elisangela 
rodrigues, ele saiu de 
Benjamin Constant devi-
do a dificuldades de en-
contrar emprego. Após 
conseguir o emprego, a 
vítima trouxe a esposa e 
as duas filhas, 4 e 7, para 
morar na cidade.

PESAR violênciA

Suyanne Lima

o município de Iranduba 
quando se fala em morte 
violentas é o primeiro do 
ranking dentre os demais 
municípios do Amazonas. 
Somente nos três primei-
ros meses já foram regis-
tradas 15 mortes.

o dado significa um au-
mento de 114,29% no nú-
mero de mortes por ar-
mas de fogo ou branca se 
comparado com o primei-
ro trimestre de 2021, que 
contabilizou apenas sete 
homicídios no município. 
Se o dado for comparado 
com o primeiro trimestre 
de 2020, Iranduba conta-
bilizou em 2022 um au-
mento de 400% no número  
de assassinatos.

Quem sobrevive do co-
mércio fala sobre o medo 
e a insegurança na cidade. 

o tráfico de acordo com 
moradores domina cada 
canto do município e levam 
jovens a perderem a vida de 
maneira trágica.

“A violência nunca teve 
tão alta como agora. Vive-
mos inseguros e é lógico 
temos medo. Muitos jo-
vens que vimos crescer, se 
envolveram em facções e 
as famílias foram expulsas 
das casas. de noite é pior 
ainda, pois vemos jovens 
armados e a gente que têm 
filhos teme por eles. Sobre-
vivo do comércio e aqui nós 
fechamos cedo os estabe-
lecimentos, fazemos nosso 
próprio toque de recolher. 
Muitos moradores já foram 
embora por medo e mui-
tos ainda falam em fazer a 
mesma coisa”, relatou um 
comerciante de 34 anos 
que não quis se identificar 
temendo represálias.
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“ele saiu daqui há três 
anos, tem duas filhas, e 
foi em busca de empre-
go em Manaus, porque 
aqui (Benjamin Cons-
tant) sabemos que é 
precário em questão de 
trabalho”, disse a irmã 
da vítima, que está em  
Benjamin Constant.

elisangela ainda reve-
lou que o irmão cons-
tantemente voltava ao 
município para visitar a 
família e que, inclusi-
ve, já tinha uma viagem 
marcada para a primeira 
semana de maio. 

Às 16h desta quinta-
-feira (28), será feito 
o translado do corpo 
para Benjamin Cons-
tant, onde será velado  
e sepultado.

Professora incentiva aprendizado 
por meio de realidade aumentada
A professora passou 
a utilizar a ferramen-
ta como uma forma 
de ampliar o interes-
se e a curiosidade 
pelos conteúdos de 
sua disciplina

Gabriela Brasil

A tecnologia digital é uma 
ferramenta cada vez 
mais presente em di-
versos âmbitos da vida 

da sociedade. Nesse sentido, 
muitos educadores buscam 
usar os aparelhos digitais como 
aliados na construção do ensi-
no e aprendizado em ambiente 
escolar. uma alternativa tec-
nológica para potencializar os 
estudos é a utilização de livros 
paradidáticos com realidade 
Aumentada (rA).

uma professora que já minis-
tra as aulas de geografia com os 
livros de realidade aumentada é 
a Gleiciane Batista, que atua no 
ensino Fundamental da escola 
estadual Gabrilelle Cogels, loca-
lizada no bairro puraquequara, 
Zona Leste de Manaus.

“Na sala de aula, eu faço os 
alunos terem uma viagem geo-
gráfica real por meio da rA. eles 
podem ver como funcionam os 
relevos, os vulcões e as diferen-
ciações climáticas, por exemplo. 
o livro deixa de ser um material 
estático em duas dimensões e 
passa a admitir conteúdos au-
diovisuais”, afirma a professora.

A ideia de utilizar essa ferra-
menta inovadora nas salas de 
aula surgiu após os alunos re-
tornarem às aulas presenciais. A 
professora percebeu que muitos 
estudantes voltaram do período 
pandêmico em um ritmo mais 
próximo dos meios digitais.

dIVuLGAção

processo de aprendizagem personalizado e incentivo ao trabalho em equipe através de atividades colaborativas são benefícios da ferramenta nas salas de aula

Assim, por meio de seus pró-
prios recursos, Gleiciane passou 
a utilizar a ferramenta como uma 
forma de ampliar o interesse e 
a curiosidade dos alunos pelos 
conteúdos de sua disciplina, no 
final do mês de abril deste ano.

“eles estavam muita apegados 
ao uso do celular. Quando a gente 
voltou, vi que o celular era contí-
nuo na sala de aula. então, para 
eu unir o útil ao agradável, tentei 
uma nova metodologia para im-

plementar nas salas de aula, e 
encontrei o livro com realidade 
aumentada”, conta.

Projeto
Atualmente, a professora dis-

ponibiliza o material didático de 
realidade aumentada para cerca 
de 43 alunos, que fazem parte 
da turma no 6º ano da escola 
estadual Gabrilelle Cogels. po-
rém, já planeja um projeto para 
expandir o acesso ao livro digital 

para outros estudantes.
o projeto vai iniciar no dia 13 de 

maio de 2022, quando a profes-
sora Gleiciane vai orientar outros 
professores a utilizarem o livro de 
rA em suas disciplinas. A projeção 
da educadora é de que o novo 
instrumento inovador seja inseri-
do em todas as turmas do ensino 
médio da escola onde leciona.  

“Queremos alcançar o maior 
número de alunos até o final do 
ano, pois percebo muitos benefí-

cios, quanto ao ensino e à apren-
dizagem. eles interagem mais, e 
eu acho que eles absorvem muito 
melhor o conhecimento através 
do visual, porque eles perguntam 
bastante como é que acontecem 
os fenômenos e ficam com mais 
curiosidade sobre o assunto”, ex-
plica a professora.

Conforme a professora, o livro 
de rA projeta objetos do mundo 
digital em ambientes físicos, por 
meio de celulares ou tablets.

A Semulsp lamentou 
a morte do funcionário 
terceirizado da Marquise 

Ambiental e afirmou que 
está dando apoio e soli-
dariedade à família do gari.
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Prefeito aumenta Auxílio 
Aluguel em Operação Cheia

Governo conclui 170 obras em municípios do AM

Praia da 
Ponta Negra 
é reforçada

A estimativa da pre-
feitura é investir mais 
de R$ 4,8 milhões, em 
duas parcelas de R$ 
600, com pagamento 
do Auxílio Aluguel para 
famílias afetadas

Com a alta do nível dos rios Ne-
gro e o Amazonas, o prefeito de 
Manaus, David Almeida, anun-
ciou, nesta quarta-feira (27), 

o lançamento da operação “Cheia 
2022”, na orla do Amarelinho, lo-
calizado no bairro Educandos, Zona 
Sul da capital. O prefeito destacou 
ações como o trabalho preven-
tivo das secretarias nas áreas de 

DHYEIZO LEMOS/SEMCOM

HErICk PErEIrA/SECOM

Entre os principais pontos destacados pelo gestor municipal estão o início do trabalho preventivo das secretarias nas áreas de risco e aumento do Auxílio Aluguel

risco mapeadas e o aumento do  
Auxílio Aluguel.

A estimativa da prefeitura é in-
vestir mais de r$ 4,8 milhões, em 
duas parcelas de r$ 600, com pa-
gamento do Auxílio Aluguel para 
famílias prejudicadas pelas cheias 
neste ano.

“Mesmo antes de chegarmos à 
cota severa, que é 29 metros, esta-
mos iniciando o trabalho com todas 
as secretarias integradas. Dobra-
mos o valor pago pelo Auxílio Alu-
guel, pois tínhamos dificuldade em 
convencer as famílias a deixarem 
suas residências, mesmo estando 
em risco, pois o valor era muito baixo. 
Em menos de um ano de gestão, 
conseguimos esse avanço e ainda 
ampliamos para quem precisa de 
ajuda para realizar alguma reforma. 
A gestão está de braços abertos e 

mãos estendidas para auxiliar todos 
os moradores que venham a ser 
atingidos pela cheia que se apro-
xima”, enfatizou Almeida.

De acordo com o monitoramento 
hidrológico do município, em 2022, 
Manaus deverá enfrentar uma 
cheia semelhante à do ano passa-
do. Assim, a Secretaria Municipal de 
Segurança Pública e Defesa Social 
(Semseg) estima que ao menos 4 mil 
famílias, de 19 bairros da capital e de 
comunidades ribeirinhas, deverão 
ser atendidas pela gestão municipal.

Para David Almeida, a antecipa-
ção dos serviços preventivos serão 
fundamentais para que os danos à 
população sejam pequenos, uma 
vez que todas as secretarias já sa-
bem como potencializar os atendi-
mentos após a enchente histórica 
do ano passado.

“O nosso compromisso é com o 
bem-estar da cidade de Manaus. 
Queremos trabalhar para minimizar 
os efeitos. Vale lembrar que todos 
os recursos que serão disponibili-
zados são próprios da Prefeitura de 
Manaus. Tudo está dentro do nosso 
orçamento. Estamos buscando a 
excelência em todos os serviços 
prestados pela nossa gestão”, sa-
lientou prefeito.

A operação tem a atuação con-
junta das secretarias municipais 
da Mulher, Assistência Social e Ci-
dadania (Semasc), de Infraestru-
tura (Seminf), de Limpeza Urbana 
(Semulsp), de Saúde (Semsa), de 
Educação (Semed), de Comunica-
ção (Semcom), Casa Militar, Ins-
tituto Municipal de Planejamen-
to Urbano (Implurb) e o Fundo  
Manaus Solidária.

INFRAESTRUTURA

SEGURANÇA

A Prefeitura de Ma-
naus entregou novos 
materiais de apoio ao 
trabalho das equipes do 
Corpo de Bombeiros do 
Amazonas que atuam no 
complexo turístico Pon-
ta Negra, na Zona Oeste 
de Manaus.

Entre os itens, foram 
entregues sacos de cabo 
de nylon, totalizando 900 
metros de corda, e 600 
boias de isopor, usados 
na demarcação feita no 
rio Negro para os banhis-
tas. Os bombeiros man-
têm um posto na Ponta 
Negra com equipes de 
salva-vidas, de 9h às 17h.

A Prefeitura de Ma-
naus ressalta que é im-
portante respeitar as 
normas de uso do es-
paço e não ultrapassar 
o cordão de isolamento, 
que indica a área de se-
gurança dos banhistas 
dentro da água. Além 
do horário indicado para 
banho – até as 17h – e 
a preocupação com as 
crianças dentro do rio. A 
recomendação principal 
é o cuidado no consumo 
de bebidas alcoólicas.

Os corpos permanen-
tes de segurança, in-
cluindo Guarda Munici-
pal, com ciclopatrulha, a 
Polícia Militar e o Corpo 
de Bombeiros atuam no 
monitoramento da praia 
e na segurança dos ba-
nhistas até as 17h, bem 
como na segurança e ma-
nutenção do patrimônio 
de todo o complexo.

As atividades comer-
ciais, incluindo os per-
missionários e quios-
ques, funcionam de 9h 
às 22h, na área da praia, 
e no calçadão segue até 
as 23h.

Cerca de 175 obras do pacote de 
investimentos em infraestrutura 
foram concluídas pelo Governo do 
Amazonas, em três anos. No to-
tal, foram investidos cerca de r$ 
2 bilhões em obras inauguradas, 
como escolas novas, estradas e 
unidades de saúde e de segurança 
pública. Os investimentos também 
resultaram em melhoras na área de 
mobilidade urbana e saneamento 
básico para cerca de 55 municípios  
do Amazonas.

“Estamos avançando em todas as 
áreas, com obras de abastecimento 
de água, mobilidade, construções 
de portos, recuperação de erosões, 
revitalizações de prédios públicos, 
entre outros. Isso é um grande de-
safio, por diversos fatores, como a 
condição geográfica e logística. Isso 
significa gerir da melhor maneira 
e otimizar todos os recursos para 
alcançar esse grande resultado”, 
afirmou Carlos Henrique Lima, se-
cretário de Infraestrutura e região 
Metropolitana de Manaus.

Entre as principais obras está 
a duplicação da rodovia AM-070 
(Manoel Urbano), inaugurada pelo 
governador em dezembro de 2021, 
com investimento de r$ 430 mi-
lhões. Quando assumiu a gestão, em 

2019, Wilson Lima recebeu a obra 
com menos da metade concluída. A 
intervenção urbanística atravessou 
a gestão de quatro governadores 
desde seu início, em 2013.

Foram entregues 78,14 quilôme-
tros duplicados, pavimentados e 
sinalizados. Além de impulsionar a 
geração de emprego e renda e ser 
um atrativo para novos investimen-
tos, a obra traz impactos positivos 
para áreas como o turismo e o setor 
primário de Iranduba, Manacapuru 
e Novo Airão, na região Metropo-
litana de Manaus.

Entre os investimentos voltados 
à melhoria no abastecimento de 
água do interior estão os sistemas 
inaugurados em Beruri (a 73 qui-
lômetros de Manaus) e em Apuí (a 
453 quilômetros de Manaus). As 
estruturas melhoram a distribuição 
e a qualidade da água, além de re-
duzir a incidência das doenças de 
veiculação hídrica. O investimento 
total foi de r$ 5,6 milhões.

O levantamento tem como base 
investimentos realizados pelo Go-
verno do Amazonas, por meio da Se-
cretaria de Estado de Infraestrutura 
e região Metropolitana de Manaus 
(Seinfra); e da Unidade Gestora de 
Projetos Especiais (UGPE).Investimentos em infraestrutura superam r$ 2 bilhões em obras entregues para a população amazonense
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Paratletas participam do Brasileiro de 
Halterofilismo e Arremesso de Peso

EM TEMPO

Cinco paratletas do Amazo-
nas enfrentarão compe-
tidores de todo o país no 
Campeonato Brasileiro de 

Halterofilismo e Arremesso de 
Peso, que acontece no período 
de 4 a 7 de maio deste ano, em 
São Paulo.

A equipe conta com o apoio do 
Governo do Amazonas, realizan-
do seus treinos na Arena Amadeu 
Teixeira, praça administrada pela 
Fundação Amazonas de Alto Ren-
dimento (Faar).

Organizada pelo Comitê Para-
límpico Brasileiro (CPB), a com-
petição é considerada um dos 
eventos mais importantes do 
país, pois garante melhores lu-
gares no ranking brasileiro.

“Queremos cada vez mais ver 
nossos paratletas brilhando em 
pódios nacionais e internacio-
nais. O Governo Wilson Lima 
trabalha para desenvolver todo 
grande talento do nosso estado”, 
destacou Jorge Oliveira, diretor-
-presidente da Faar.

Dos 50 paratletas de alto ren-
dimento membros da Associação 
de Deficientes Físicos do Amazo-
nas (Adefa), o campeão mundial 
de halterofilismo, Lucas dos San-
tos, tem intensificado os treinos 
para o Campeonato Brasileiro. 
“Temos o objetivo de ficar entre 
os três primeiros. Estamos trei-
nando diariamente para isso e 
ficar em um bom lugar no ranking 
brasileiro”, comentou.

Também participarão do Cam-
peonato Brasileiro de Haltero-
filismo o paratleta amazonense 
Eduardo Soares, que vai competir 
na categoria de até 49 quilos; 
as paratletas Vanessa Menezes, 

Torcedor do Boca Juniors é liberado após pagar fiança
REuTERS- AMAnDA PEROBELLi 

O centro de comando operacional registrou os gestos pelas câmeras de segurança

A equipe conta com o apoio do Governo do Amazonas

Agência Brasil 

um torcedor do Boca Juniors 
foi detido em flagrante na noite 
de terça-feira (26), em São Paulo, 
por imitar um macaco em ma-
nifestação direcionada à torcida 
do Corinthians, durante a partida 
entre o clube argentino e o brasi-
leiro, na neo Química Arena, pela 
terceira rodada da fase de grupos 
da Libertadores.

O homem, que não teve a iden-
tidade revelada em nota da Se-
cretaria de Segurança Pública 
(SSP) paulista, foi liberado nesta 
quarta-feira (27), após pagamento 
de fiança.

Segundo o comunicado da SSP, 
o torcedor do Boca foi denuncia-
do por três brasileiros aos poli-
ciais militares no estádio. O centro 
de comando operacional regis-
trou os gestos pelas câmeras de  
segurança interna.

O homem foi localizado na torci-

da argentina, situada no setor sul 
da arena, e levado à Delegacia de 
Polícia de Repressão aos Delitos 
de intolerância Esportiva (Drade), 
“onde foi lavrado o presente auto 
de prisão em flagrante delito”.

O crime de injúria racial é previs-
to no artigo 140 do Código Penal. 
O parágrafo terceiro indica uma 
pena de reclusão de um a três anos, 
além do pagamento de multa.

Em nota, o Corinthians decla-
rou repúdio a “todo e qualquer 
ato de racismo e discriminação” e 
afirmou que o caso “só reforça a 
importância de nossa luta por um 
futebol sem ódio”. Pela rede social 
Twitter, o Boca expressou “abso-
luto repúdio” aos gestos “racistas 
e xenófobos” do torcedor e que 
os dirigentes avaliarão medidas e 
sanções a serem implementadas 
e aplicadas.

Em campo, o Corinthians derro-
tou o Boca por 2 a 0, com gols do 
volante Maycon. 

INJÚRIA RACIAL 
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As equipes treinam 
na Arena Amadeu 
Teixeira

até 73 quilos; e Maria de Fátima 
Castro, até 67 quilos. Atualmen-
te, oito paratletas estão trei-
nando na modalidade no estado  
do Amazonas.

O técnico da Adefa, Getúlio 
Filho, acredita no potencial da 
equipe e revela que os amazo-
nenses trarão um bom resultado 
para o estado.

“A nossa preparação é seguida. 
Só paramos o treinamento no 
final do ano, no período de natal 
e Ano novo. não estamos nos pre-
parando só para o Campeonato 
Brasileiro, mas também para a 
Copa América, que será no mês de 
julho, nos Estados unidos”, frisou.

Arremesso de peso 
Para o paratleta de arremesso de 

peso, Denival Souza dos Santos, que 
também vai competir na próxima 
semana no Campeonato Brasileiro 
de Arremesso de Peso na categoria 
F-13, o Amazonas está na frente de 
outros competidores do país. Ele 
aponta que a maior dificuldade é 
enfrentar jovens, de idades entre 20  
a 26 anos.

“Meus adversários são todos da 
região Sul e Sudeste, todos novos 
por lá. Eu tenho 47 anos e me 
sinto um guerreiro, pois com mi-
nha idade estou sentindo muitas 
contusões, porém não paro, e o 
objetivo é sempre ganhar ouro”, 
declarou.

A competição é con-
siderada um dos 
eventos mais impor-
tantes do país

MAuRO nETO/FAAR

MAuRO nETO/FAAR
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Flamengo joga contra o Universidad Católica

Wagner CarMo/CBat

gilvan de Souza / CrF

Jogo válido pela terceira rodada da fase de grupos será disputado nesta quinta-feira (28)

LIBERTADORES 

*CrF

o Flamengo finalizou na manhã 
desta quarta-feira (27), no ninho 
do urubu, a preparação para a 
partida contra o universidad Ca-
tólica, que acontece nesta quinta 
(28), às 19h, no estádio San Carlos 
de apoquindo, no Chile. 

o confronto é válido pela ter-
ceira rodada da fase de grupos da 
Conmebol libertadores. o Mais 
Querido é o líder do grupo H com 
seis pontos conquistados.

o Mister Paulo Sousa coman-
dou um treino tático antes da 
viagem para o Chile. 

o zagueiro david luiz foi libe-
rado pela direção para resolver 
questões pessoais. Já os “crias 
da base” Wesley, Cleiton e victor 
Hugo foram relacionados para 
a partida.

Com 24 gols na história da 
libertadores, gabi pode igua-
lar a marca de Palinha e Fred 
(ambos com 25) caso marque 
um gol nesta quinta, ficando 
atrás apenas de luizão, com 29, 
na lista dos maiores artilheiros 

darlan romani e outros 
24 atletas que represen-
taram o time Brasil em 
tóquio estarão em ação

ogundeji dulton, o ucraniano 
roman Kokoshko e o argenti-
no Juan ignacio Carballo, além 
de outros brasileiros, com des-
taque para Willian denilson 
venâncio dourado.

ao todo 25 atletas que re-
presentaram o Brasil nos Jo-
gos olímpicos tóquio 2020 
estarão em ação. Felipe Bar-
di dos Santos, alexsandro 
Melo, almir Junior, gabriel 
Constantino, Chayenne Pe-
reira, Ketiley Batista, eliane 
Martins, andressa Moraes e 
izabela rodrigues são alguns  
dos inscritos.

o evento terá a participa-
ção de atletas de 19 países 
e será válido pela categoria 
d na classificação da World 

athletics (Wa). 
além de oportunidade para 

os participantes tentarem as 
marcas mínimas exigidas para 
o Mundial de oregon, que será 
realizado de 15 a 24 de julho, a 
competição soma pontos para 
o ranking da Wa, outra manei-
ra de assegurar participação 
no mais importante evento da 
temporada 2022.

Serão 26 provas no total, 
começando com o lança-
mento do martelo feminino 
encerrando com os 200m 
masculino, às 17h30.no mar-
telo, o destaque é a brasileira 
Mariana grasielly Marcelino, 
heptacampeã do troféu Bra-
sil e recordista nacional, com 
68,35m. 

“Minha expectativa é bas-
tante positiva. Será a minha 
primeira competição interna-
cional da temporada e vai ser 
muito importante essa experi-
ência para começar a encaixar 
bons lançamentos. Já estou 
pensando no Mundial e no 
ibero-americano”.

no domingo, dia 30 de abril, 
o estádio do Centro olímpico 
de treinamento e Pesquisa 
será palco de outra compe-
tição importante, o gP inter-
nacional Brasil loterias Caixa 
de atletismo. 

o evento será válido pelo 
World athletics Continental 
tour Bronze e terá transmis-
são também do Canal olímpico 
do Brasil.

 CBat

darlan romani será uma 
das estrelas do torneio 
internacional loterias 
Caixa São Paulo, que 

iniciou nesta quarta-feira (27) 
no estádio do Centro olímpico 
de treinamento e Pesquisa, na 
vila Clementino, em São Paulo. 

em São Paulo, o campeão 
mundial indoor terá como 
adversários os nigerianos 
enekwechi Chukwuebuka e 

O evento será váli-
do pelo World Ath-
letics Continental 
Tour Bronze 

Seleção 
enfrenta 
Japão em 
junho 

AMISTOSO 

*CBF

a Seleção Brasileira 
enfrentará o Japão no 
dia 6 de junho no está-
dio nacional de tóquio. 
a partida terá início às 
19h20 (horário local)/ 
7h20 (horário de Bra-
sília).

o amistoso faz parte da 
preparação da Seleção 
Brasileira para a Copa do 
Mundo Fifa Catar 2022. 
esse será o segundo 
amistoso contra o Ja-
pão sob o comando do 
técnico tite. 

nos próximos dias, 
integrantes da comis-
são técnica estarão em 
diferentes países para 
acompanhar partidas 
do futebol europeu e 
brasileiro.

na europa, os auxilia-
res técnicos Cléber Xa-
vier e Matheus Bachi 
assistirão a quatro jogos 
em quatro dias na in-
glaterra. a programação 
começou com arsenal x 
Manchester united, no 
dia 23, e seguiu com 
liverpool x everton, 
Crystal Palace x leeds 
united e Manchester 
City x real Madrid, nos 
três dias seguintes. a 
agenda dos auxiliares 
termin com o confron-
to entre ajax e zwolle, 
em amsterdã, no dia 30 
de abril.

as observações da co-
missão técnica da Sele-
ção Brasileira também 
contemplarão partidas 
do futebol brasileiro. o 
técnico tite, o analista 
de desempenho Bruno 
Baquete e o fisiologista 
guilherme Passos esta-
rão acompanhando os 
jogos no Brasil.

Torneio Internacional de 
Atletismo inicia em São Paulo

brasileiros na libertadores. 
Willian arão, que já enfrentou 

o time chileno no estádio San 
Carlos de apoquindo em 2017, 
alertou para o “caldeirão” que o 
Fla irá se deparar.

“obviamente, são dois times e 
momentos completamente dife-
rentes. dá para lembrar que é 
um caldeirão, muito difícil jogar 
lá, historicamente. Que eu me 
lembre, fizemos uma boa partida, 
mas levamos um gol de bola pa-
rada, marcado pelo Santiago Silva 
(1x0).” disse o volante, ao lembrar 
do confronto realizado no Chile 
pela libertadores de 2017, em 
que o time saiu derrotado por 1 
a 0, na fase de grupos.

o camisa 5 também disse o que 
se espera do jogo desta quinta. 
“Mais um jogo difícil, importantís-
simo, três pontos já encaminham 
e nos dão uma tranquilidade 
muito grande para a sequência 
da libertadores. a gente pôde 
treinar, corrigir algumas coisas e 
esperamos apresentar um bom 
futebol, além de fazer os três 
pontos”, disse.
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Alonso Júnior

Karen Francis também comemorou a participação e anunciou a novidade

CANTORA DO AM 
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Dhyeizo Lemos / semcom

o evento contará com 
palcos espalhados pelo 

Centro Histórico de 
Manaus Mundo 

Bita ganha 
sessão extra 
em Manaus  

SHOW

Devido ao sucesso de 
vendas, o show do Mundo 
Bita com Flora, lila, Dan, 
Tito e o amigão de bigode 
laranja, agendado para 
o  dia 15 de maio (do-
mingo), ganhou sessão 
extra, para receber mais 
baixinhos na plateia.

Agora serão sessões às 
15h e 17h30, no Teatro 
Manauara, localizado no 
Piso Buriti, no Manauara 
shopping. 

“Por causa da pande-
mia, paramos completa-
mente o show e agora 
voltamos com o mesmo 
tema que estávamos tra-
balhando. Falamos sobre 
como é importante in-
centivar as brincadeiras 
ao ar livre e a amiza-
de”, destaca Chaps Melo, 
criador do Mundo Bita.

Flora, que já conquistou 
o coração da criançada 
nos outros shows e tem 
participação constante 
nos clipes do Mundo Bita, 
segue como a cantora 
nesta temporada. Ela é 
uma das protagonistas 
ao lado da turminha e 
terá um importante pa-
pel de conscientização, 
falando sobre o uso da 
máscara, o distancia-
mento em segurança e 
a higienização das mãos.

Diversos outros perso-
nagens terão participa-
ção no show, a exemplo 
da Baratinha em “inse-
tos”, a Vaquinha em “Fa-
zendinha” e o Palhaço 
Quebra-Queixo em “Pa-
lhaçada”.

“Dentro do Mundo lá 
Fora” tem um repertório 
com 19 canções, contem-
plando todos os álbuns 
da animação. A seleção 
contou com a interação 
do público por meio das 
redes sociais, que esco-
lheu as que não poderiam 
faltar no espetáculo.

   EM TEMPo

Para colocar a capital ama-
zonense na rota do turis-
mo dos grandes eventos 
musicais, o prefeito de 

Manaus, David Almeida, anun-
ciou, nesta quarta-feira (27), a 
realização do festival “#souMa-
naus Passo a Paço 2022, o Fes-
tival da Amazônia”, para o início 
de setembro.

A festa vai contar com atrações 
internacionais e terá a temática 
voltada para as raízes amazôni-
cas e a sustentabilidade.

“nós queremos fazer de Ma-
naus uma cidade referência para 
o Brasil em todos os serviços 
públicos e agora nós estamos 
falando de cultura. Manaus tem 
um projeto, tem um programa 
chamado ‘Passo a Paço’ que nós 
vamos implementá-lo ainda nes-
te ano. Porém ele passará a se 

chamar ‘sou Manaus’, em que 
vamos colocar isso como uma 
logo nacional e mundial, atraindo 
grandes atrações para Manaus 
e transformá-lo num festival 
mundial de cultura, de música, 
de arte, de dança. o objetivo 
é transformar Manaus também 
em uma das melhores cidades 
do Brasil em cultura, em arte e 
entretenimento”, enfatizou Da-
vid Almeida.

o evento contará com palcos 
espalhados pelo Centro Histó-
rico de Manaus, onde além das 
atrações musicais, contará com 
tendas com artesanato e comi-
das típicas.

Matriz cultural
Para o presidente da Fundação 

Municipal de Cultura, Turismo 
e Eventos (Manauscult), Alonso 
oliveira, a realização do #souMa-
naus Passo a Paço abre as portas 

para uma nova matriz econômica 
para a cidade.

“nós trabalhamos numa força-
-tarefa muito grande para ante-
ciparmos o projeto Passo a Paço 
que será chamado de #souMa-
naus. Para isso, dentro dessa 
força-tarefa, nós identificamos 
pontos falhos anteriormente, 
pontos positivos e estamos fa-
zendo de tudo para realizar isso 
aí em um grande projeto base-
ado na sustentabilidade. Essa é 
a mensagem que nós queremos 
deixar, uma marca grandiosa para 
o mundo, para o planeta ver que 
Manaus merece ter o olhar ca-
rinhoso de todos. nós somos a 
base da sustentabilidade para o 
mundo”, afirmou oliveira.

Show internacional
o show do Guns n’ roses pode 

ser uma realidade para os fãs 
manauaras da banda. o prefei-

to David Almeida divulgou nas 
redes sociais que se reuniu com 
a promotora de eventos, Beth 
Dezembro.

na legenda da foto, comparti-
lhada nas redes sociais, o prefeito 
promete um megashow e deu a 
entender que as tratativas eram 
para trazer o Guns n’ roses para 
Manaus, com a hashtag “Welco-
me to the jungle”, fazendo re-
ferência a uma 
música da 
banda.

Karen Francis é confirmada no Primavera Sound
Um dos principais festivais 

de música do mundo, o Prima-
vera sound divulgou, na ma-
nhã desta quarta-feira (27), 
o line-up oficial das atrações 
e, entre as atrações confir-
madas, está a cantora ama-
zonense Karen Francis, que 
sobe ao palco no primeiro dia 
de festival.

o evento acontece de 31 
de outubro a 6 de novembro. 
Karen será uma das atrações 
da programação do “Prima-
vera na Cidade”, que em três 
pontos diferentes da cidade 
de são Paulo, movimentan-
do a cidade com artistas de 
diferentes gêneros musicais. 
A artista marca presença com 

seu r&B característico.
“Esse convite foi um dos 

mais importantes para mim 
até agora, não só pelo festival 
em si, mas por tudo que a mi-
nha participação representa 
para mim, para minha cidade e 
para nós, nortistas, que temos 
tanta dificuldade de estar nos 
espaços do eixo sul-sudeste 
e em festivais internacionais”, 
destacou a cantora. 

Por meio das redes sociais, 
Karen Francis também come-
morou a participação e anun-
ciou a novidade. o line-up do 
Primavera sound são Paulo 
conta ainda com grandes no-
mes como Arctic Monkeys, 
Björk, Gal Costa, Travis scott, 

lorde, entre outros. A lista 
completa de atrações está 
disponível no site e nas redes 
sociais do festival.

Sobre a artista 
Karen Francis é cantora, 

compositora e instrumentis-
ta natural de Maués (AM), e 
representa o r&B contempo-
râneo feito no norte do país. 
A voz potente e a musicalida-
de que une raízes da música 
negra, sonoridades africanas 
e influências de rap, gospel 
e afrobeat marcam o som 
produzido pela artista, com 
letras sobre relacionamen-
tos, sexualidade, desejos, 
ancestralidade e negritude. 

Passo a Paço 2022 
terá foco no turismo de grandes eventos

A festa vai contar com atra-
ções internacionais e terá 
a temática voltada para as 
raízes amazônicas
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 Rússia ameaça países europeus e corta gás da Bulgária e da Polônia 
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Um dia após os países Oci-
dentais se reunirem para 
discutir um novo envio de 
armas para a Ucrânia, o pre-

sidente russo, vladimir Putin, ame-
açou qualquer nação que tentar 
intervir na operação militar lançada 
pela Rússia no dia 24 de fevereiro. 
“Se alguém tem a intenção de inter-
vir do exterior nos atuais aconteci-
mentos, criando inaceitáveis amea-
ças de caráter estratégico para nós, 
deve saber que nossa resposta será 
fulminante”, disse Putin diante do 
Parlamento russo. 

Putin também ressaltou que não 
vacilará em recorrer ao seu mais 
moderno armamento, um míssil 
balístico intercontinental com ca-
pacidade nuclear.

 Essa arma foi testada, com suces-
so, na quarta-feira, 20, e, segundo 

Putin também ressal-
tou que não vacilará em 
recorrer ao seu mais 
moderno armamen-
to, um míssil balístico 
intercontinental com 
capacidade nuclear

Putin ameaça países 
que ajudarem Ucrânia 

o chefe de Estado, vai ser utilizada 
para reforçar o potencial militar 
das Forças Armadas russas, e fará 
“aqueles que ameaçam nosso país 
com uma retórica desenfreada e 
agressiva pensarem duas vezes”, 
afirmou. “Não terá nada a fazer. É 
uma arma única”, disse Putin se 
referindo a qualquer tentativa Oci-

dental de combater o míssil.
Nenhum dos representantes oci-

dentais se manifestou até o momen-
to sobre esta declaração. Entretanto, 
após três meses de guerra, os países 
se mostram menos hesitantes no 
momento de apoiar a Ucrânia com 
armamento para resistir aos ata-
ques de Moscou. A Alemanha, por 

exemplo, mudou pela segunda vez 
a sua política e informou que vai 
enviar armamento pesado para que 
o país possa continuar se defenden-
do. Essa decisão veio poucas horas 
depois do ministro de Relações Ex-
teriores da Rússia, Sergei Lavrov, 
alertar sobre o risco real de uma 
Terceira Guerra Mundial. 

As ações russas para combater 
as formas da Ucrânia continuar se 
defendendo já têm sido realizadas. 

Na manhã desta quarta-feira, 27, 
a Rússia anunciou que destruiu uma 
“grande quantidade” de armas que 
os países ocidentais entregaram 
aos ucranianos. Os ataques atingi-
ram os hangares de uma fábrica de 
alumínio em Zaporizhzhia, afirmou o 
ministério em um comunicado, que 
não cita os tipos de armamentos 
destruídos. O conflito, que entrou 
no terceiro mês, é cada vez mais 
intenso no leste e sul da Ucrânia, 
onde a Rússia concentra seus es-
forços militares, e já há indícios de 
que pode afetar o oeste da Europa, 
após várias explosões na Trans-
nístria, região da Moldávia que um 
general das forças do distrito militar 
do centro da Rússia afirmou que o 
país tem intenção de controlar. 

Suspensão de gás
A suspensão do fornecimento de 

gás russo para a Bulgária e Polônia 
não repercutiu bem na União Eu-
ropeia que classificou o ato como 
“chantagem”. Por meio do Twitter, 
a presidente da Comissão Europeia, 
Ursula von der Leyen, declarou: “o 
anúncio da Gazprom é uma nova 
tentativa da Rússia de fazer chan-
tagem com o gás. Estamos prepa-
rados para este cenário”. Ela ainda 
enfatizou que uma resposta está 
sendo elaborada e mandou um 
recado para os europeus, dizendo 
que eles “podem ter certeza de 
que estamos unidos e somos so-
lidários com os Estados-membros 
afetados”. A União Europeia afirmou 
que está preparada para a eventual 
interrupção do gás russo e elabora 
uma resposta coordenada.
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TV Tudo

Ontem, aqui mesmo foi denuncia-
da uma empresa de “gatonet”, ofe-
recendo seus serviços com imagem 
e fala editadas de Silvio Santos. Um 
crime em cima do outro.

E a pergunta é: como fica tudo 
isso?

Por que o Instagram e outras do 
mesmo segmento aceitam anúncio 
de produto ilegal? Quem controla? 

Ou ninguém controla e o território 
é livre?

Essas gigantes querem se ca-
racterizar como empresas de tec-
nologia e, pelo menos até aqui, 
insistem em manter distância de 
qualquer responsabilidade sobre 
o conteúdo.

Passou da hora disso ser exami-
nado com um maior cuidado, para 

evitar que crimes de uma natureza 
ainda maior venham a ser cometi-
dos nos próximos tempos.

Imagine você se uma televisão 
qualquer, uma rádio ou jornal vier a 
anunciar um produto ilegal. Sai de-
baixo. A penalização corretamente 
será imediata.

Mas por que essa lei de um lado 
só? Haja moralidade.

•A HBO Max anunciou a es-
treia da segunda temporada 
da série Hacks, para 12 de 
maio...

•... É uma opção das melho-
res para quem quer entender 
as mudanças do humor ao 
longo do tempo.

•Na noite desta quinta, em 
uma edição especial, a 101ª, 
o “BBB22” encerra definiti-
vamente as suas atividades.

•Os brasileiros Henry Vargas 
e Klauss Durães, campeões 
internacionais de ilusionismo, 
irão se apresentar no Magic 

Castle, em Los Angeles, de 2 
e 8 de maio... 

•... A dupla, vale lembrar, 
comandou uma série no “Fan-
tástico” – “Ilusões de Risco”, 
na comemoração da edição 
2500, ano passado.

•O SBT terá novidades na 
sua programação ao longo do 
ano...

•... Mas nada neste primeiro 
semestre.

•A ideia quanto ao “Rede TV 
News” é fazer uma mudança 
de verdade...

•... No formato e conteúdo. 
Todo o departamento de jor-
nalismo está envolvido nisso.

C´est fini
A Band prepara o lança-

mento do “Linha de Comba-
te”, em nova temporada, com 
apresentação de João Paulo 
Vergueiro.

Vem com a proposta de edi-
ções bem diferentes e capta-
ções no Brasil todo. Estreia 
na mesma semana do “Mas-
terChef”.

Então é isso. Mas amanhã 
tem mais. Tchau!
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De volta
Atriz do canal Parafernalha e 

do teatro musical, Thais Belchior 
acaba de acertar seu retorno às 
produções da Record.

Depois de viver a persona-
gem Iafa em “Gênesis”, ela ago-
ra irá integrar o elenco da série 
“Reis” e já iniciou o processo  
de preparação.

Rotina
Silvio Santos deve voltar 

hoje aos estúdios do SBT para 
completar as gravações do  
seu programa.

Hoje, sozinho. Na terça, Patrí-
cia Abravanel participou como 
apresentadora do “Jogo das 
Três Pistas”, SS contra Ratinho.

 Parênteses
Sobre esse retorno do Silvio 

Santos, faço questão de repe-
tir o que disse no “Programa de 
Todos os Programas”: isso só 

está acontecendo porque ele 
gosta do que faz. A televisão 
é a sua vida. Por tudo que 
já construiu, poderia muito 
bem continuar suas férias 
em Orlando.

Mas não. Veio. No Jassa 
deixou o Senor Abravanel 

para trás e como Sil-
vio Santos come-
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çou tudo de novo. Bem-vindo  
de volta. 

Prepare-se
A Band, ainda nessa sema-

na, vai exibir novas peças para 
a campanha de lançamento da 
nova temporada do “Master-
Chef”.

O mote é “Paixões realizam 
sonhos”.

Pois bem
A ideia da campanha é pegar 

os chefs e mostrar a paixão de 
cada um.

E linkar cada uma delas com 
a gastronomia. Por exemplo: o 
Érick Jacquin ama tricotar. Fa-
zer tricô mesmo. Ele está en-
carregado de bordar uma peça 
com a marca do “MasterChef”.

Na mira
Fernando Caruso, em “Cara 

e Coragem”, da Globo, está de 
volta às novelas depois de um 
tempo dedicado aos programas 
de humor e sitcons.

Paulo, personagem dele, é 
um investigador da polícia, que 
não desiste do caso envolven-
do a empresária Clarice Gus-
mão (Taís Araujo), que morre de 
forma inesperada na história. 
Estreia em 30 de maio.

Grandes emoções
A disputa da Libertadores e 

Sul-Americana, período 2023-
2026, vai para o segundo round. 
No primeiro, sem vencedores.

Não teve ganhador, até aqui, 
para nenhum pacote no Brasil.

Placar em aberto
Por enquanto a Conmebol 

está na dela, sem dar detalhes 
de quantos estão competindo, 
muito menos quais são os com-
petidores.

Apenas que uma nova li-
ção de casa deve ser feita e 
entregue até esta sexta-fei-
ra, 6pm. Traduzindo: isso, 
que é até normal, significa 
que a disputa está acirrada.

 E agora?
A Mega TV, do grupo Mix, 

transmitida no canal 16 em 
São Paulo e com lugar em 
todas as operadoras, encer-
rou o seu departamento de 
vendas.

Os anúncios, ainda vei-
culados, param no dia 1º 
de maio. Resta saber o que 
será dele.

Último da temporada
Nesta quinta, 22h45, vai 

ao ar o último “Repórter Re-
cord Investigação”, com uma 
entrevista exclusiva do ex-
-PM Fabrício Eleutério, um 
dos condenados pela maior 
chacina da história do Esta-
do de São Paulo, em Osasco, 
no dia 13 de agosto de 2015. 
Dezessete inocentes foram 
executados por policiais.

Os jornalistas Luiz Fara 
Monteiro, giselle Barbieri, 
Larissa Werren e o re-
pórter cinematográfico 
Leonardo Medeiros o 
entrevistaram du-
rante duas horas no 

Mídias sociais não podem se 
eximir de responsabilidades

Centro de Detenção Provisó-
ria Guarulhos II.

Musical da Lívia
O programa musical da lívia 

Andrade, novidade da Band 
nas noites de sábado, teve os 
seus primeiros trabalhos re-
alizados ontem, nos Estúdios 
Edu guedes, na Vila Mariana, 
em São Paulo.

Quanto a isso, tudo na nor-
malidade.

Porém...
O que chama atenção nesse 

musical da lívia é a estrutura 
por trás. Pouca coisa não

Um caminhão, direto de 
Goiânia, trouxe arquibancada, 
led, piso... E uma equipe de 
30 pessoas, que trabalha com 
shows, em quatro dias, mol-
dou o cenário para um pro-
grama de TV. Profissa.
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EDITAL DE INTIMAÇÃO

Com fundamento no art. 213, § 3º, da Lei Federal nº 6.015/73, 

notifico os confinantes imobiliários para se manifestarem, no prazo 

de 15 (quinze) dias, contados da publicação deste edital, acer-

ca da pretensão de retificação administrativa do imóvel registrado 

na matrícula de nº 2.771 (dois mil setecentos e setenta e um), 

do Registro de Imóveis da Comarca de Lábrea/AM, especializado 

como: Lote de terras do Patrimônio Municipal, situado à margem 

direita da BR 230 – Rodovia Lábrea/Humaitá, perímetro suburbano 

do Município e Comarca de Lábrea/AM. Notificado: Izac Arruda 

Feitoza, inscrito no CPF sob o nº 129.790.582-20 Indico, ademais, 

que o decurso do prazo sem impugnação implicará no deferimento 

do pedido. Elucido que certidão da matrícula e demais documentos 

apresentados podem ser solicitados na sede da Serventia Extrajudi-

cial, localizada na Rua Marechal Deodoro, nº 2.261, Bairro Centro, 

em Lábrea/AM, ou através do endereço de e-mail: atendimento@ 

cartoriomaciel.com. Lábrea/AM, 26 de abril de 2022. Thiago Maciel 

de Paiva Costa, Oficial.


